

Information des Vereins Berufliche Grundbildung Augenoptik VBAO über Eckwerte der neuen beruflichen Grundbildung Augenoptiker·in EFZ mit Blick auf den Lehrstart im August 2022

Stand Totalrevision neues Berufsbild Augenoptiker·in EFZ

Sehr geehrte Interessierte
Sehr geehrte Berufsbildner·innen

Von **August bis Oktober 2021** haben wir in 8 physischen und einer digitalen **Informationsveranstaltung** detailliert zum neuen Berufsbild Augenoptik **über 500 Teilnehmende** informiert. Wir danken für Ihr grosses Interesse an der neuen Grundbildung Augenoptiker·in EFZ.

Die Arbeitsgruppe Totalrevision arbeitet mit Hochdruck an den vielen Details der neuen Grundbildung. Gerne informieren wir Sie hier über den aktuellen Stand und was Sie ab nächstem Jahr von der neuen Grundbildung und Ihren Lernenden erwarten dürfen.

Wir werden die **Dokumente in italienischer, französischer und deutscher Sprache** fertig stellen.

Ein **Hauptfokus** liegt auf der Verbindung der **drei Lernorte: Betrieb, Berufsfachschule und Überbetriebliche Kurse**. Die **einzelnen Lernkompetenzen** werden inhaltlich so aufgesetzt, dass sie an allen drei Lernorten **aneinander anknüpfen** werden.

Sie als Berufsbildner·innen im Betrieb bilden Ihre Lernenden aus. Die Berufsfachschule unterstützt Sie dabei mit der Schulung in den fachlichen und überfachlichen Kompetenzen.

Die Anwendung dieser Kompetenzen wird im überbetrieblichen Kurs (ÜK) erlernt und kann anschliessend in Ihrem Betrieb weiter ausgebaut und eingesetzt werden.

Dies wird folgendermassen aussehen:

Die Lernenden erarbeiten ihre ersten Grundlagen im Bereich verbale und nonverbale Kommunikation sowie deren Bedeutung im ersten ÜK. Dabei erstellen sie auch eine Checkliste für ein Kundengespräch am Telefon.

Sie als Berufsbildner·in verfeinern, ergänzen und üben gemeinsam mit Ihren Lernenden das Telefongespräch damit die Lernenden Sicherheit erlangen und Telefongespräche nach einiger Zeit alleine ausführen können. Die dabei gesammelten Erfahrungen werden im folgenden ÜK nochmals miteinander besprochen und es wird darauf aufgebaut.

Natürlich wird in der Berufsfachschule gleichzeitig die Theorie zur verbalen und nonverbalen Kommunikation erlernt und die Regeln werden anhand von Fallbeispielen angewandt. Dies ist der Beginn der Unterrichtseinheit welche sich um die Kommunikation sowie verschiedene Formen von Gesprächen und Kundentypen kümmert.

Wir fordern Sie auf, die **Chancen** der **neuen Grundbildung Augenoptiker·in aktiv zu nutzen** um neue

junge Berufsleute zu rekrutieren. Diesen Beitrag zu leisten und dem Fachkräftemangel aktiv entgegen zu wirken sichert eine kompetente Zukunft unsrer Branche.

Gerne werden wir Sie auch weiterhin über den Stand der neuen Grundbildung Augenoptiker-in EFZ informieren und freuen uns mit Ihnen bald die neue Berufliche Grundbildung starten zu können.

Die im **Frühling 2022** weiterführenden **Informationsveranstaltungen** sind jetzt schon in der Vorbereitung und wir werden Sie rechtzeitig informieren.

Wir wünschen Ihnen für die anstehenden Festtage ruhige und besinnliche Momente und einen guten Start ins neue Jahr 2022.

Freundliche Grüsse

Marcel Marchion
Präsident BBK

Christian Loser
Geschäftsführer VBAO



Weitere Informationen finden Sie auf der
Website des VBAO: www.vbao.ch.

